



Fuego amigo

Las dudas que ha sembrado Pemex no únicamente sobre su capacidad financiera, sino los efectos nocivos que tendrá para las finanzas del gobierno federal están haciendo que muchos que comiencen a ver fantasmas en prácticamente todos lados.

Uno de los sectores afectados por la decepción que causa casi diariamente la principal empresa del estado, así como capacidad para crear un riesgo sistémico en la economía, es el sector de las afores.

No únicamente porque hoy son muchos quienes están tratando de calcular la exposición de las administradas de fondos de pensiones al riesgo Pemex, sino porque hay una especie de paranoia en cuanto al cambio del régimen de inversión.

Cuando se anunció la iniciativa para dar una mayor flexibilidad a las afores en busca de mayores rendimientos con altos índices de seguridad, tuvo una gran acogida. Fitch, por ejemplo, la avaló como una medida en el sentido correcto. Los miembros de Amafore la arrojaron, puesto que va en el sentido que ellos lo deseaban.

DESCOMPOSICIÓN

Sin embargo, el deterioro del clima para la inversión y los resabios de las locuras del Partido del Trabajo, una rémora del grupo hegemónico en el Congreso, han venido dificultando el clima para la aprobación de estos cambios en el régimen de inversión.

Algunos piensan que eso será la reforma en pensiones de este gobierno. En búsqueda de cinco minutos de notoriedad, **Federico Rubli**, presentó a la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados un documento en el que dice que no es la reforma que se requiere. Quizá se le olvidó que el compromiso es hacer la reforma que se requiere en la segunda parte de este gobierno.

Se debe comprender que se trata de un cambio al régimen de inversión y, de ninguna manera, se trata de la reforma necesaria que se requiere en el sector. El presidente de la Consar, **Abraham Vela Dib**, ha dicho que dedicarán los primeros años de la administración para analizar diferentes alternativas para reformar al sistema de pensiones.

Otros más creen que es la puerta de entrada para que el gobierno invierta en sus proyectos de infraestructura sin considerar la rentabilidad. Falso, puesto que la iniciativa plantea que se invertirá en proyectos avalados que cumplan con el objetivo de rentabilidad y seguridad para los trabajadores.

Gran parte de este miedo se debe a los resabios de las locuras del Partido del Trabajo que inventó que se iba a crear una única afore gubernamental. Lo cual sólo fue una de las muchas calenturas de este partido.

Se ha hablado como idea de un instituto nacional de pensiones, pero eso sería otra cosa. En el sentido correcto se ha hablado de dar autonomía a la Consar, lo que sería una decisión totalmente adecuada puesto que le permitiría cumplir mejor con su objetivo de buscar el mejor retiro para los trabajadores.

AFECTADOS

Hasta ese punto el *Padre del Análisis Superior* le ha presentado los mitos y mentiras que tienen algunos sobre lo que es un correcto cambio al régimen de inversión de las afores, no más, pero no menos.

Sin embargo, también se tiene que reconocer que hay quienes sí ven afectados sus intereses y están tratando de mantener su negocio. La Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles y BIVA verían afectados sus ingresos por intermediación. Sin embargo, es claro que con el régimen propuesto se beneficia a los trabajadores.

CONFLICTO DE INTERÉS

El presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, prometió que presentará hoy pruebas del conflicto de interés del presidente de la Comisión Reguladora de Energía, **Guillermo García Alcocer**.

De los datos públicos y accesibles a cualquier persona que reiteró el presidente de la CRE, el viernes, estaríamos ante un sainete que sólo deja claro nuevamente que **García Alcocer** se ha desempeñado con los más altos estándares éticos y profesionales, los cuales deberían ser ejemplo para funcionarios públicos de la actual administración federal.

Rocío Nahle no se cansa de clavar al Presidente. Ella eligió personalmente a los 12 bultos que mandó como candidatos a comisionados de la CRE, incluso despreció las solicitudes de Movimiento Ciudadano que buscaba poner uno o dos en la terna.

Salvo uno, todos los candidatos señalaron un conflicto de interés al decir que su misión sería fortalecer a CFE y a Pemex, cuando iría en contra del mandato de la CRE.

ADMINISTRAR LA DECEPCIÓN

Como lo anticipó el *Padre del Análisis Superior*, lo confirmaron calificadoras e inversionistas, Pemex sigue sin entender cuál es su verdadero problema, así como el riesgo en el que están poniendo a la economía en su conjunto.

Lo único que queda es esperar que no se agote la magia del subsecretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, quien más o menos ha logrado evitar el contagio. Pemex requiere urgentemente un programa financiero creíble, no rollos ideológicos.